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В «Марьино» построят 
новый завод

Чистый драйв 
«Юнифеста-2018»
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К нам пришел большой футбол

Тренировочная база «Спартак» перед чем-
пионатом мира была реконструирована: 
специально для сборной Южной Кореи 

был высажен новый натуральный газон, обнов-
лены трибуны, которые вмещают до 500 чело-
век. В день тренировки они заполнены практи-
чески полностью: на игроков пришли посмо-
треть местные жители, юношеские команды, 
представители администрации Петродворцо-
вого района и Санкт-Петербурга, а также юж-
нокорейские болельщики, которых привезли 
на брендированном автобусе ФИФА.

Как рассказал тренер сборной Син Тхэ Ён, ус-
ловия для команды созданы прекрасные. «Мы 
были здесь три раза, поле мы проверили два 
раза, сейчас оно в очень хорошем состоянии. 
Погода отличная, все условия, которые созда-
ны для команды, — прекрасные», — сказал он.

В дальнейшем тренировочная база будет ис-
пользоваться местными спортсменами.

В конце тренировки, которая длилась 45 ми-
нут, футболисты поклонились зрителям и при-
нялись раздавать автографы.

Команда Южной Кореи во время турнира 
будет жить в отеле «Новый Петергоф», трени-
ровки футболисты будут проводить на стадио-
не «Спартак» в городе Ломоносове.

(Фоторепортаж с открытой  
тренировки на стр. 8)
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Немецкая компания инвестирует 
в производство медоборудования 
750 млн рублей.

Стрит-арт, стритдэнс, граффити — 
у КЦ «Каскад» прошел фестиваль 
уличных культур.

Казалось, что  мы  знаем всех фронтовиков,  
проживающих в нашем районе, но время от времени 

открываются новые имена.  С Анной Степановой 
Макаровой мы познакомились  накануне Дня Победы, 

участвуя в автопробеге «Подвигу города – слава!». 
Маленькая, хрупкая женщина с невероятной  памятью в 
годы Великой Отечественной войны служила в системе 

разведотдела Краснознаменного Балтийского флота.  
О своем легендарном прошлом, дав подписку  

о неразглашении, она  молчала 50 лет.  
Так долго хранились военные тайны!

Радистка особого назначенияГубернатор Георгий Полтавченко  
подвел итоги ПМЭФ-2018 

Читайте на стр.  
«Районы. Кварталы»

22 июня в 11.00 на мемориале 
«Приморский» пройдет траурная 

церемония, посвященная 77-й 
годовщине начала Великой 

Отечественной войны 

Футболисты из Южной 
Кореи, которые на 
время чемпионата мира 
поселились в Петергофе, 
провели открытую 
тренировку на стадионе 
«Спартак» в Ломоносове. 
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В Петродворцовом районе жи-
тели обозначили шесть ос-
новных адресов — они фи-

гурировали в большинстве анкет.
В Петергофе и Ломоносове боль-

ше всего нареканий вызывает со-
стояние Астрономической улицы. 
Комитетом по благоустройству, 
комитетом по развитию транспор-
тной инфраструктуры будет при-
нято решение о включении объек-
та в адресную программу рекон-
струкции дорог на 2021-2022 годы. 
Для устранения аварийности летом 
2018 года будет выполнен текущий 
ремонт «картами».

Проблема парковки автобусов 
на Собственном проспекте реше-
на установкой запрещающих зна-
ков. В рамках адресной програм-
мы ремонта дорог на 2018 год пла-
нируется выполнить выборочный 
ремонт дорожного покрытия Соб-
ственного проспекта.

Таким же образом отремонти-
ровано дорожное полотно на ули-
це Связи в Мартышкино.

Реконструкция улицы Юты Бон-
даровской с продлением ее до Роп-
шинского шоссе — еще один болез-
ненный вопрос, требующий реше-
ния. В ходе сбора данных для проек-
тирования объекта было выявлено 
ограничение, связанное с наличи-
ем в границах и непосредственной 
близости от места реконструкции 
объектов культурного наследия. В 
соответствии с действующим зако-
нодательством необходимо прове-
дение историко-культурной экспер-

тизы, которая занимает не менее 
шести месяцев. Только после это-
го можно приступать к разработ-
ке проектно-сметной документа-
ции. Поэтому в комитете по разви-
тию транспортной инфраструктуры 
принято решение проектирование 
этого объекта перенести в Адре-
сную инвестиционную программу 
на 2018-2020 годы со сроком реали-
зации в 2021-2022 годах.

Строительство тротуаров на Вол-
хонском шоссе от Фронтовой ули-
цы до Нижней колонии не преду-
смотрено Государственной про-
граммой. Администрация района 
будет обращаться в профильные 
комитеты с просьбой о включении 
этого адреса в программу.

Комитет по градостроительст-
ву и архитектуре отказал в выда-
че задания на разработку проек-
та благоустройства «Создание зо-
ны отдыха на побережье Финского 
залива» в поселке Стрельна. Рай-
онная администрация планирует 
повторно обратиться в комитет по 
этому вопросу.

Вопросы благоустройства дво-

ровых территорий, высказанные 
гражданами 18 марта 2018 года 
в Санкт-Петербурге, в день выбо-
ров Президента Российской Феде-
рации, отражены в адресной про-
грамме приоритетного проекта по 
«Формированию комфортной го-
родской среды». Так,  в 2018 году 
запланировано благо устройство по 
5 адресам, на большинстве из них 
подрядные организации приступи-
ли к работам.

Также проводятся работы по 
созданию зоны отдыха по адре-
су: г. Петергоф, Чебышевская ул., 
д. 7 к. 1, д. 7 к. 2, д. 9, д. 11. В на-
стоящее время проведен аукцион 
и заключен контракт с подрядной 
организацией.

Несмотря на дождливую и ве-
треную погоду, «болеющие» 
за свой двор соседи пришли 

на встречу и были приятно удивле-
ны, что в ближайшее время у них 
появится обновленная и модерни-
зированная зона отдыха. 

Подрядчик, выигравший тен-
дер на право благоустройства дан-
ной территории, а также депутаты 
Василий Субота  и Павел Горбунов 
пришли поддержать и подтвердить 
планы муниципалитета. Жителям 
представили проект обустройства 
территории и наглядно продемон-
стрировали зоны, которые подле-
жат обновлению, реконструкции и 
облагораживанию. 

Пользуясь случаем, пришедшие 
активно задавали волнующие их во-
просы. Подрядчик и глава местной 
администрации пообещали учесть 
все пожелания и чаяния жителей 
двора в рамках закона и норм. 

Предложения жителей учтены

Зону отдыха обсудили  
всем двором

18 марта в Санкт-Петербурге прошло анкетирование, 
в котором горожане указали свои предложения по улучшению 
городского пространства. Все предложения и замечания были 
тщательно проанализированы.

Вечером 5 июня на детской площадке, расположенной у дома 
№ 11 по улице Грибоедова  в Стрельне, состоялась встреча 
жителей микрорайона с главой местной администрации 
Ириной Климачевой. Обсуждался проект зоны отдыха 
во дворе Кропоткинской ул., д. 15/16 — ул. Грибоедова, 
д. 11-13. Ее создание запланировано в рамках программы 
«Формирование комфортной городской среды».

обратная связь

комфортная среда

«Я поручил отраслевым ко-
митетам и главам районной 
администрации скорректи-
ровать адрес ные и государ-
ственные программы с уче-
том поданных петербурж цами 
предложений». 

Георгий Полтавченко,  
губернатор Санкт-Петербурга

По проекту  
изменений в Генплан

Единый портал 
обращений

Комитет по градостроительству 
и архитектуре сообщает 
о проведении публичных 
слушаний по проекту 
изменений в Генеральный план 
Санкт-Петербурга.

Началась тестовая эксплуатация 
нового информационного 
ресурса — Единый портал 
обращений граждан.

Обсуждение проекта состоится 28 июня в 18.00 в ак-
товом зале администрации Петродворцового рай-
она (каб. 317) по адресу: г. Петергоф, Калинин-

ская ул., д. 7.
С материалами проекта изменений в Генеральный план 

Санкт-Петербурга можно ознакомиться на экспозиции в 
холле 3-го этажа с 01.06.2018 по 21.06.2018 в часы работы 
администрации, а также на обсуждении проекта. 

С проектом изменений в Генеральный план Санкт-Петер-
бурга можно также ознакомиться на официальном сайте 
комитета по градостроительству и архитектуре в информа-
ционно-телекоммуникационной сети «Интернет» по адре-
су: www.kgainfo.spb.ru.

С его помощью можно обратиться в любой орган ис-
полнительной власти Санкт-Петербурга и к дол-
жностным лицам без ограничения в выборе вопро-

са, по любой тематике. 
Портал расположен по адресу: www.letters.gov.spb.ru, 

для удобства пользователей обеспечен переход на пор-
тал со всех официальных сайтов всех органов исполни-
тельной власти Санкт-Петербурга и переходы на портал 
сообщений граждан «Наш Санкт-Петербург» и линию 
«Нет коррупции!».

На портале можно создать личный кабинет, с помощью 
которого авторы обращений могут сохранять историю 
рассмотрения, контролировать ход рассмотрения обраще-
ний, получать оповещения об изменении статуса обраще-
ния (которые направляются и на электронную почту зая-
вителям), а также оставлять свое мнение и комментарии. 

Для людей с ограниченными возможностями здоровья 
создана специализированная версия.

Единый портал обращений граждан адаптирован для ис-
пользования на стационарных и мобильных устройствах.

Информация о персональных данных авторов обраще-
ний, направленных в форме электронного документа, 
сведения, содержащиеся в обращениях, а также сведе-
ния, касающиеся частной жизни авторов, хранятся и об-
рабатываются с соблюдением требований действующе-
го законодательства.

публичные слушания

сервис

Здесь может быть  
ваша реклама

Тираж газеты «Вестник Петродворцового района» — 
15 000 экземпляров.

По вопросам размещения обращайтесь  
по тел. 401-66-90
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инвестиции

В «Марьино» запустят 
производство 
медоборудования

Компания Sarstedt приобретает земель-
ный участок площадью 40 га, где на-
мерена построить предприятие по 

производству медицинской техники. Про-
изводственный комплекс площадью около 
9500 кв. м будет включать в себя производ-
ственный корпус, склад и административное 
здание. Представитель Sarstedt в России Ки-
рилл Коткин рассказал, что завод будет осна-
щен двумя производственными линиями по 
производству систем взятия крови — веноз-
ной и капиллярной. Таким образом, основ-
ную долю производства составят системы 
для сбора и анализа крови, с дальнейшим 
постепенным расширением линейки произ-
водимой продукции, в том числе машин для 
маркировки медицинских пробирок.

Георгий Полтавченко отметил, что гер-

манский холдинг Sarstedt — всемирно из-
вестный поставщик лабораторного и меди-
цинского оборудования. Губернатор побла-
годарил компанию Sarstedt за выбор Санкт-
Петербурга местом локации производст-
ва, а также банк ВТБ за участие в проекте. 
Он также заверил, что город будет макси-
мально способствовать созданию нового 
предприятия.

Заместитель президента — председате-
ля правления ВТБ Денис Бортников отме-
тил: «Завод в индустриальном парке «Ма-
рьино» — еще один пример успешного со-
трудничества банка и города в сфере инфра-
структурных проектов. Мы рады, что смо-
гли сформировать новую точку роста для 
промышленности».

«В ходе длительного процесса выбора про-
екта для инвестирования, занявшего у нас 
более одного года, мы убедились — инду-
стриальный парк «Марьино» обеспечивает 
все преимущества, которые мы искали: бли-
зость к нашим клиентам, доступ к квалифи-
цированному персоналу, хорошо развитую 
инфраструктуру, высокопрофессиональную 

управленческую команду от АО ВТБ Деве-
лопмент и поддержку нашей локации Санкт-
Петербургом», — сказали Тимо Шретцмайр 
и Райнер Шустер из Sarstedt.

В России компания Sarstedt является ли-
дером по продажам одноразовых пласти-
ковых расходников. По словам члена сове-
та директоров Sarstedt Тимо Шретцмайра, 
она держит примерно 60 % рынка систем 
взятия крови.

В рамках Петербургского международного 
экономического форума состоялось подписание 
меморандума между Санкт-Петербургом, банком 
ВТБ и компанией Sarstedt AG & Co. KG  
о строительстве немецкого завода на территории 
индустриального парка «Марьино».

Завод Sarstedt в цифрах:
• 750 млн рублей инвестиций;
• 40 высокопроизводительных рабо-

чих мест;
• начало строительства — 2018 год;
• ввод в эксплуатацию – конец 

2019 года.

«Марьино» стало первым  по 
работе с резидентами и третьим по 
инвестиционной привлекательности 
в рейтинге индустриальных парков и 
особых экономических зон.

Тоннель вместо 
переезда?
В рамках отчета о результатах деятельности 
городского правительства и губернатора 
Санкт-Петербурга за 2017 год получен 
ответ на запрос депутата ЗакСа Михаила 
Барышникова о строительстве путепровода 
через железнодорожные пути из Старого 
Петергофа в Новый Петергоф.

На заседании Координационно-
го совета по развитию транс-
портной системы Санкт-Пе-

тербурга и Ленинградской области 
под председательством министра 
транспорта Максима Соколова ООО 
«Феникс» поручено выполнить пред-
проектные проработки по строитель-
ству двух транспортных развязок для 
закрытия железнодорожных пере-
ездов в створе Петергофской ул. в 
Старом Петергофе и Дворцовым пр. 
в п. Мартышкино.

При рассмотрении планировочно-
го решения на строительство транс-
портной развязки в Старом Петер-
гофе выбран вариант прохождения 
по створу Блан-Менильской улицы. 
Это планировочное решение попа-
дает в границы объекта культурно-
го наследия федерального значения 
«Английский парк». В связи с гра-
достроительными ограничениями, 
установленными в Федеральном за-
коне «Об объектах культурного на-
следия народов Российской Федера-
ции», комитетом по развитию транс-
портной инфраструктуры Санкт-Пе-
тербурга  рассмотрен вариант реа-
лизации транспортной развязки в 
створе Блан-Менильской ул. в тон-
нельном исполнении.

По предварительной оценке, про-
тяженность тоннеля составит 1,8 км 

со стоимостью реализации 10 млрд 
рублей. Предлагается использовать 
технологию проходки тоннеля щи-
товым способом. Для обоснования 
возможности его строительства не-
обходимо предварительно выпол-
нить комплексные исследования (в 
том числе обследования фонтанной 
водоподводящей системы г. Петерго-
фа, элементом которой является Ан-
глийский парк) с целью обеспечения 
сохранности объектов культурного 
наследия и определения возможно-
сти или невозможности строительст-
ва развязки в тоннельном варианте.

По результатам исследований мо-
жет быть принято решение о воз-
можности разработки проектной 
документации и проведения госу-
дарственной историко-культурной 
экспертизы. 

В настоящее время исполнитель-
ными органами государственной 
власти Санкт-Петербурга выполняет-
ся предварительная оценка стоимо-
сти комплексных исследований Ан-
глийского парка и водоподводящей 
системы Петергофа для рассмотре-
ния возможности строительства тон-
неля, а также разрабатываются аль-
тернативные варианты для закрытия 
существующего переезда в створе Пе-
тергофской ул. без привязки к Гене-
ральному плану Санкт-Петербурга.

инфраструктурапарламентский дневник

События с прицелом  
на будущее

7 мая президент Владимир Путин 
принес присягу и подписал ключевой 
указ «О национальных целях 
и стратегических задачах развития 
России на период до 2024 года». 
О том, какие изменения это влечет, 
рассуждает депутат Государственной 
думы Сергей Вострецов.

— За это время Россия должна войти в пя-
терку крупнейших экономик мира. Вдвое сни-
зится уровень бедности в стране. Не менее 
пяти миллионов семей будут ежегодно улуч-
шать жилищные усло вия. Средняя продолжи-
тельность жизни к 2024 году должна достиг-
нуть 78 лет.

Чтобы законодательно обеспечить прорыв 
в экономике и укреплении социальных гаран-
тий, Государственная дума уже начала обсу-
ждение поправок в госбюджет и разрабаты-
вает порядка 70 законопроектов.

Наиболее дискуссионный вопрос — о повы-
шении пенсионного возраста. Думаю, оконча-
тельному решению здесь должно предшество-
вать серьезное обсуждение всей страной. Ведь 
дополнительные средства на пенсии можно 
найти. К примеру, с помощью тех, кто офи-
циально не работает и не платит налоги, хо-
тя пользуется всеми благами и гарантиями. И 
конечно, добиться более эффективного распо-
ряжения Пенсионным фондом.

Презентация нового социально-экономиче-
ского курса и обновленного российского пра-
вительства прошло на Петербургском эконо-
мическом форуме, который посетили свыше 
17 тысяч представителей деловой элиты пла-
неты. Причем самая большая делегация — 550 
человек — из США, вопреки всем объявлен-
ным антироссийским санкциям.

На форуме подписано 550 соглашений 
на рекордную сумму 2 трлн 365 млрд руб-
лей. 70 договоров, которые охватывают весь 
спектр экономики Северной столицы, почти 
на 267 млрд руб лей (тоже рекорд) заключил 
Петербург.

Нынешний форум совпал с 315-летним 
юбилеем Петербурга, который мы отметили 
очень душевно. Всем запомнился праздник 
фонтанов в Петергофе, посвященный столе-
тию музейных комплексов в бывших импе-
раторских резиденциях.

Мы с вами достойно подготовились к чем-
пионату мира по футболу. В Ломоносове вве-
ли новую тренировочную площадку, где будут 
готовиться футболисты из Южной Кореи. А от 
нашей сборной ждем самоотверженной борь-
бы и красивой игры.

Приятно, что лауреатом конкурса педаго-
гических достижений в номинации «Учитель 
года» назван учитель технологии и черчения 
школы № 319 Константин Пчелкин, а дирек-
тор школы № 411 «Гармония» Ирина Носаева 
вошла в десятку победителей конкурса «Луч-
ший руководитель государственного образо-
вательного учреждения» 2018 года.

У выпускников сейчас самая горячая и 
ответственная пора. Пожелаем им и нам 
всем удачи!
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визит

признание

здравоохранение

награда

25 мая жена премьер-министра Японии  
госпожа Акиэ Абэ с официальным визитом 
посетила дом-интернат для детей-инвалидов 
№ 1 в Петергофе. 

8 июня состоялась торжественная церемония 
награждения победителей  премии правительства 
Санкт-Петербурга «Лучший работник учреждения 
социального обслуживания населения»  
в 2018 году.

Высокие гости  
из далекой Японии

Двое наших —  
в шестерке лучших

Награждены 
за добросовестный труд

«Мое призвание: сострадать 
и помогать ближнему»

Программа визита была очень на-
сыщенной. Госпожа Абэ позна-
комилась с медицинской и пси-

холого-педагогической реабилитацией 
воспитанников учреждения, посетила 
физиотерапевтическое отделение — ка-
бинеты фитотерапии, механотерапии, 
тепло- и светолечения, ароматерапии, 
электролечения, водолечения, лечебной 
физкультуры и массажа, познакомилась 
с образовательными и коррекционно-
развивающими инновационными тех-
нологиями, используемыми педагога-
ми в сенсорной комнате, мультимедий-
ных кабинетах, кабинете логопеда, ин-
терактивном холле.

Большое впечатление на госпожу Абэ 
произвел музей спортивной славы дет-
ского дома, в котором находятся более 
1000 медалей, завоеванных воспитанни-

ками учреждения на спортивных сорев-
нованиях международного и российско-
го уровня. В 2018 году Международным 
агентством регистрации рекордов заре-
гистрирован рекорд в номинации «Наи-
большее количество спортивных меда-
лей в детском учреждении».

Далее госпожа Абэ познакомилась с 
работой воспитанников Центра соци-
альной и трудовой реабилитации в су-
венирной, столярной, швейной и сбо-
рочной мастерских. Ребята подарили 
гостям сувениры, изготовленные свои-
ми руками. Воспитанники детского до-
ма и центра показали яркий, запомина-
ющийся танец «Птичий двор» и цирко-
вой номер «Калинка». В течение всего 
визита госпожа Абэ очень тепло обща-
лась с воспитанниками и сотрудника-
ми учреждения.

Среди шести победителей городского этапа 
Всероссийского конкурса — два педагога 
детских садов Петергофа.

15 мая стартовал VI Всероссий-
ский конкурс «Воспитатели 
России», который проводит-

ся в целях выявления, поддержки и рас-
пространения инновационного опыта 
воспитателей, педагогических работ-
ников и руководителей образователь-
ных организаций, определения успеш-
но работающих воспитателей. Органи-
затором конкурса выступила Всерос-
сийская общественная организация со-
действия развитию профессиональной 
сферы дошкольного образования «Вос-
питатели России».

От Петродворцового района в кон-
курсе приняли участие 8 педагогов из 
детских садов № 2, 13, 14, 21, 28, 30. 
На первом этапе эксперты оценивали 
качество инновационных разработок 
участников, а ко второму туру пригла-

шались педагоги, набравшие наиболь-
шее количество баллов по результатам 
экс пертизы. Этот тур проходил в форме 
круглого стола в комитете по образова-
нию Санкт-Петербурга.

В шестерке лучших педагогов Санкт-
Петербурга — претендентов на выход в 
финал всероссийского конкурса: Ири-
на Владимировна Синицына, учитель-
логопед детского сада № 14, — в номи-
нации «Лучший воспитатель-профес-
сионал, работающий со здоровьесбе-
регающей технологией», и Елена Вик-
торовна Дмитриева, педагог-психолог 
детского сада № 21, — в номинации 
«Лучший профессионал образователь-
ной организации».

В августе эксперты назовут участ-
ников заключительного этапа конкур-
са, который будет проходить в Москве.

15 июня накануне профессионального праздника 
в Ломоносовском доме культуры чествовали 
медицинских работников района.

В торжественной части праздника при-
няли участие депутат Законодательно-
го собрания Михаил Барышников и гла-

ва администрации Петродворцового района 
Дмитрий Александрович Попов.

Он поблагодарил медиков за их благо-
родный труд и преданность нелегкому делу: 
«Этот праздник — замечательный повод для 
того, чтобы выразить благодарность врачам, 
фельдшерам, медицинским сестрам — всем, 
кто в трудные минуты приходит на помощь 
к людям». 

«Сегодня для оказания своевременной и 
качественной медицинской помощи в Пе-
тродворцовом районе есть все необходимое. 

За последние годы проведена модернизация 
учреждений здравоохранения, продолжается 
оснащение новейшим оборудованием, вне-
дряются современные методы диагностики 
и лечения. Но все это не принесет желаемого 
эффекта без участия каждого из вас. Профес-
сия медицинского работника не знает празд-
ников и выходных, она требует огромных сил, 
терпения, мужества и душевной чуткости. 
И вы с честью несете это звание!» — сказал 
Дмитрий Попов.

Лучших медицинских работников района 
наградили почетными грамотами и благодар-
ностями комитета здравоохранения и адми-
нистрации Петродворцового района.

Участие в конкурсе для 
сотрудников Центра 
социальной реабили-

тации инвалидов и детей-
инвалидов Петродворцо-
вого района стало доброй 
традицией. 

Уже третий год подряд со-
трудники учреждения полу-
чают премии правительства 
Санкт-Петербурга в различ-
ных номинациях, что сви-
детельствует об их высокой 
квалификации. 

В этом году победите-
лем конкурса в номинации 
«Лучший работник в сфе-

ре социальной реабилита-
ции инвалидов и детей-ин-
валидов» стала Валентина 
Мамедовна Зубарева — ин-
структор по труду отделения 
профессиональной реаби-
литации инвалидов трудо-
способного возраста и про-
фессиональной ориентации 
детей-инвалидов.

Валентина Мамедовна 
вот уже 10 лет бескорыст-
но помогает детям-инва-
лидам и инвалидам трудо-
способного возраста, зани-
мается изготовлением по-
делок, творческих работ, 

руководит гордостью цен-
тра — свечной мастерской. 

В отделении, где она ра-
ботает, Валентина Маме-
довна зарекомендовала се-
бя как добросовестный ра-
ботник. В общении с кол-
легами, реабилитантами и 
их родителями всегда вни-
мательна, доброжелатель-
на, вежлива и тактична. 
Подопечные центра всег-
да с желанием и удоволь-
ствием посещают ее заня-
тия. Валентина Мамедов-
на признается: «Мое при-
звание: сострадать и помо-
гать ближнему».
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Вместо физмата — 
курсы радистов

В детстве Анна хотела стать 
летчиком и готовилась к этому, 
совершая полеты с двухметрового 
забора, а в школу пошла, как 
Филиппок из сказки Льва Толсто-
го, досрочно.  Она очень хотела 
учиться и упросила отца отвести 
ее в школу.

Учеба давалась очень легко. Лю-
бимым предметом была матема-
тика. Задачи решала даже во сне. 
Учитель математики советовал 
поступать на физико-математиче-
ский факультет. Для этого нужно 
было окончить среднюю школу, 
в которую после восьмилетки 
брали способных учеников, чтобы 
готовить к поступлению в вузы. 

Увы, 22 июня 1941 года для нее 
начались совсем другие универси-
теты. Войну Аня с мамой, старшей 
сестрой Зиной и младшим бра-
том Колей (отец умер в 1939-м) 
встретили в Кронштадте. По при-
зыву правительства к молодежи 
— овладевать нужными фронту 
специальностями — сестры по-
ступили на курсы радистов. В 
блокадном Кронштадте норма 
хлеба по карточкам на неработа-
ющих составляла 125 граммов. 
Мама работала и получала 250 
г. Она делилась своей пайкой с 
детьми, и когда они заметили, 
что ослабла, заставляли съедать 
хлеб полностью. За городом нахо-
дился совхоз, и когда там собрали 
урожай капусты, мама сказала: 
«Ребята, надо пойти на поле — по-
искать остатки». Сходили дважды, 
набрали недоразвитых кочешков, 
заквасили, и это помогло пере-
живать голод. Анна Степановна 
помнит «звездные» налеты на 
Крон штадт 21, 22 и 23 сентября 
1941-го. В небе над заливом 
произошло гигантское сражение 
немецкой авиации с силами ПВО. 
Пикирующие бомбардировщики 
сыпали бомбы на крепость, на 
гавани и рейды, на пирсы подвод-
ных лодок, на Морской завод. Для 
устрашения жителей фашисты 
сбрасывали листовки: «Сопро-
тивляясь немецким войскам, вы 

погибнете под развалинами, под 
ураганом немецких бомб и сна-
рядов. Мы сравняем Ленинград 
с землей, а Крон штадт — с во  
дой…». 

Шестимесячные курсы ради-
стов закончили 17 человек из 
70. Одни эвакуировались, другие 
погибли под бомбежками. Аня 
выпустилась отличницей по всем 
предметам и устроилась на «Ар-
сенал» учеником прибориста. В 
марте на завод пришла военная 
машина, Анне дали полчаса на 
сборы и повезли по льду залива в 
Ленинград. 

Маленькая, 
да удаленькая

Радисток привезли в местечко 
Медвежий Стан (сейчас это рай-
он Девяткино), в расположение  
201-го отдельного батальона 
связи. Представили командиру. 
Взглянув на Аню, он воскликнул: 
«Господи, что я буду делать с этим 
детским садом?!» 16-летняя Аня 
была ростом 140 см, весила 30 кг. 
Для нее специально сшили фор-
му и сапоги, потому что самый 
маленький из имеющихся 37-й 
размер был на 5 размеров больше 
ее ноги. А когда выдали винтов-
ку Мосина, с нее сразу сняли 
штык, опасаясь, что кого-нибудь 
ненароком зацепит, потому что 
оружие было выше бойца… На 
первых же стрельбах выяснилось, 
что Анна метко стреляет. В цель 
попала с первого выстрела и по-
лучила благодарность за меткую 
стрельбу. 

Анна работала на радиопере-
хвате немецкой авиации. Немцы 
меняли частоты, позывные, вклю-
чали помехи. «Грохот в науш-
никах стоял невообразимый, — 
рассказывает Анна Степановна, 
— нервы на пределе. Дежурный 
успокаивает: главное — вылет, от-
куда, куда, направление, сколько 
их. Доработалась до бессонницы». 
За перехват прямой немецкой 
радиограммы Анна получила 
свою первую (и самую дорогую 
для себя) награду: значок «От-
личник Военно-морского флота 
Союза ССР». Есть еще и медали 

«За боевые заслуги», «За оборону 
Ленинграда», «За победу над Гер-
манией», орден Отечественной 
войны II степени. 

Судьба связала 
с морем

После снятия блокады и осво-
бождения Таллина радистов пере-
бросили в Эстонию, они пеленго-
вали немецкие подводные лодки. 
Следующим местом назначения 
была Восточная Пруссия. Анну де-
мобилизовали в 1946 году, ровно 
в день ее рождения — 5 августа. 

Дома, в Кронштадте, ждали 
вернувшиеся из эвакуации мама 
и брат. Сестра к этому времени 
жила с мужем в Сталинграде. 
Подруга предложила Анне пойти 
работать на морской буксир, на 
нем Анна была радисткой-шиф-
ровальщицей. В одном из походов 
во время буксировки немецкой 
подлодки для затопления в Таллин 
Анна получила шифрограмму об 

ухудшении погоды, в связи с чем 
буксир должен встать на якорь у 
острова Гогланд. Буксир встает на 
якорь, а лодка по инерции продол-
жает движение, трос опускается и 
поднимает магнитную мину, она 
взрывается между буксиром и 
лодкой. Буксир от взрыва спасло 
то, что трос был длинный. Пого-
да наладилась, пошли дальше, 
поступает новая шифрограмма с 
приказом встать на якорь, так как 
обнаружена плавающая мина. На 
якорь вставать не стали, обходили 
мину маневрированием. 

В морях Анна провела почти 
безвылазно пять лет. Вернувшись 
домой, пошла с подругой на танцы 
в матросский клуб. Танцевала с 
Георгием Макаровым, служив-
шим на крейсере «Макаров», а в 
апреле 1950-го молодые пожени-
лись. Она перешла на береговую 
радиостанцию, а в феврале 1952-
го родился сын Сергей. Он тоже 
ходил в моря на атомном ледоко-

ле. Все трое его детей получили 
высшее образование, у всех есть 
дети — пять правнуков Анны Сте-
пановны. Ее младшая дочь Ольга 
подарила внучку. 

Послевоенная жизнь 
на берегу

До 1964 года Анна Степановна 
работала начальником берего-
вой радиостанции, пока ее не 
перебазировали в Ломоносов, 
где радистов распределили по 
судам. Анна попала на ледокол 
«Волынец» и работала на нем 
до 1980 года. Пока она ходила в 
моря, дети оставались с отцом и 
бабушкой. На якорь Анна Степа-
новна встала в июне 2000 года, 
отслужив около 18 лет на на-
ливном танкере. Всего ее общий 
стаж составляет 54 года. 

В свои неполные 93 года Анна 
Степановна Макарова чувству-
ет себя бодро, настроена опти-
мистично, всем желает добра. 
Каждое утро делает зарядку. На 
недавнем семейном пикнике 
была замечена забрасывающей 
баскетбольный мяч в корзину. 
Родные живут рядом, прекрасные 
отношения у Анны Степановны 
сложились с невесткой, называ-
ющей свекровь мамой. Единст-
венное, о чем всю жизнь сожалеет 
наша героиня, — об отнятой вой-
ной возможности учиться. Конеч-
но, очень жаль не осуществленной 
мечты, но, с другой стороны, 
защитив нашу Родину от пора-
бощения коричневой чумой, она 
обеспечила возможность жить, 
учиться, быть счастливыми детям, 
внукам и правнукам — своим и 
остальным. 

Наталья Рублева
Фото автора  

и из семейного архива

Снятие 50-летнего грифа секретности 
позволяет рассказать о подвигах 
хрупкой, но очень отважной 
нашей землячки Анны Степановны 
Макаровой.

персона

Радистка особого назначения

В июне 2018 года запланированы по-
здравления 13 юбиляров:

Дмитриева александра афанась-
евна родилась 2 июня 1923 года — тру-
женик тыла. В годы войны окончила ме-
дицинское училище в Тверской области, 
работала акушером. В 1946 году перее-
хала в Петергоф, работала в Николаев-
ской больнице.

Климова Зинаида ивановна роди-
лась 3 июня 1928 года — труженик бло-

кадного Ленинграда. Награждена ме-
далью «За оборону Ленинграда» и зна-
ком «Жителю блокадного Ленингра-
да». В годы войны работала на военном 
предприятии.

ШиШКов александр Прокофьевич 
родился 7 июня 1928 года — труженик 
тыла. В годы войны был на оборонных 
работах. 

ПотаПова мария Петровна роди-
лась 9 июня 1923 года — труженик ты-

ла. После окончания войны переехала 
в г. Ломоносов, работала на 28-м воен-
ном заводе.

ПолянСКая надежда алексеевна 
родилась 9 июня 1928 года — труженик 
тыла. После войны работала на желез-
ной дороге, затем секретарем в воен-
ной прокуратуре. 

Фомина Клавдия романовна роди-
лась 12 июня 1928 года — бывший не-
совершеннолетний узник фашистских 
концлагерей. В годы войны была угна-
на в Германию. В 1945 году после осво-
бождения переехала в п. Стрельна.

Хотянович владимир николаевич 
родился 14 июня 1928 года — бывший 
несовершеннолетний узник фашист-
ских концлагерей. В годы войны попал в 
плен, в 1944 году совершил побег и был 
ранен. После окончания войны более 
30 лет служил на флоте, был команди-
ром береговой бригады в Прибалтике.

БачуринСКий Петр андреевич ро-
дился 14 июня 1928 года — труженик 
тыла, ветеран военной службы.

КуренКова мария Сергеевна ро-
дилась 15 июня 1928 года — труже-
ник тыла.

артюХевич Галина александровна 
родилась 19 июня 1923 года — труже-
ник блокадного Ленинграда. Награжде-
на медалью «За оборону Ленинграда».

ПоГоДина Галина егоровна роди-
лась 25 июня 1928 года — труженик ты-
ла. В годы войны помогала партизанам, 
с 1944 года работала в тылу. После вой-
ны восстанавливала Петергоф.

Силина ольга владимировна роди-
лась 26 июня 1928 года — житель бло-
кадного Ленинграда. Награждена зна-
ком «Жителю блокадного Ленинграда». 

ПоПова ираида александровна 
родилась 30 июня 1928 года — труже-
ник тыла.

Поздравления от имени президента 
Российской Федерации и главы админи-
страции района будут вручены сотруд-
никами комплексного центра социаль-
ного обслуживания населения.

В июне в нашем районе 13 ветеранов 
Великой Отечественной войны отмечают 
90 и 95-летние юбилеи. Долгожителям 
вручают поздравления от имени 
президента Российской Федерации и главы 
администрации района.

поздравляем ветеранов

Они родились в июне

анна Степановна в годы войны

2018 год

С цветами в руках — анна макарова
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молодежная политика

ваше здоровье

достижение

Торжественная церемония посвяще-
ния в юнармейцы проходила в зале 
офицерского собрания Военного ин-

ститута железнодорожных войск и воен-
ных сообщений.  Новобранцев приветство-
вали начальник института генерал-майор 
Игорь Горяинов, член регионального шта-
ба движения «Юнармия» Владимир Кузь-
мин, директор Подростково-молодежного 
центра Юлия Рудь. 

Несмотря на то что общественное движе-
ние «Юнармия» создано два года назад, в на-
шем районе юнармейцы появились недав-
но, а заметными стали с наступлением те-
пла: они одеты в красные береты и рубаш-
ки, бежевые брюки и берцы. Руководитель 
одного из  двух юнармейских отрядов Сер-
гей Скориантов говорит, что вначале была 
установка на создание школьных отрядов, 
но они не получили развития: «Мы пошли 
путем создания отрядов на базе Подростко-
во-молодежного центра. И в этом оказались 
пионерами в Санкт-Петербурге». 

Юнармейские отряды созданы при под-
ростково-молодежных клубах: в «Мериди-
ане» открыт  военно-патриотический отряд 
«Патриот», а в «Бриге» работает секция ар-
мейского рукопашного  боя, ею и руководит 
Сергей Скориантов. Он — выпускник ЖДИ 
и ВОСО, кандидат в мастера спорта.  Офи-

церу с ребятами легко найти понимание, и 
это происходит.  

Нашли взаимный интерес
По указанию Минобороны шефскую 

помощь в организации юнармейских от-
рядов должны оказывать войсковые части 
и военные учебные заведения. Начальник 
Военного института железнодорожных 
войск и военных сообщений генерал-май-
ор Игорь Горяинов выразил готовность 
оказывать всевозможное содействие. На 
базе института будут проводиться основ-
ные занятия. Игорь Олегович в юнармей-
цах видит будущих курсантов института. В 
День ВМФ наши юнармейцы будут участ-
вовать в параде и строевую подготовку 
пройдут в Военном институте. 

Ломоносовским отрядом руководит пе-
дагог дополнительного образования, ру-
ководитель секций «Безопасность дорож-
ного движения» и «Автодело» Галина Бор-
зова, она — профессионал с большой бук-
вы. Занятия проводит на базе ДОСААФ, 
совместный проект с которым позволя-
ет старшеклассникам получать водитель-
ские права. В лице ДОСААФа юнармейцы 
из «Юнты» нашли своего шефа.  

«В районе есть все возможности для 
развития юнармейского движения, — 
считает Сергей Скориантов, — есть во-
енные учебные заведения, войсковые ча-
сти, ДОСААФ, и мы со всеми налаживаем 
сотрудничество. По мере развития на ба-
зе Подростково-молодежного центра со-
здадим свой штаб «Юнармии».

Первые успехи 
Создавшиеся без году неделя юнар-

мейские отряды в конце апреля участ-
вовали в сборах, проходивших в Лах-
те, и заняли третье место, уступив толь-
ко суворовцам и кадетам. В этот день 
соревновались 11 команд. Капитан ко-
манды Иустин Цуркану занял первое 
место по сборке и разборке автомата 
Калашникова! 

Занимаются юнармейцы по-взрослому, 
10 часов в неделю: физической подготов-
кой, обучением владению оружием и на-
выкам оказания первой медицинской по-
мощи.  А в свободное от учебы время уха-
живают за мемориалами, несут вахты па-
мяти у Вечного огня, занимаются  волон-
терской деятельностью. 

Когда осенью наберут новобранцев, ко-
мандирами их отделений станут юнармей-
цы первого призыва. 

Наталья Рублева
Фото автора  

Одной из главных причин потопления яв-
ляется судорога. Эту реакцию организма вы-
зывает резкий перепад температур, поэтому 
особенно небезопасно купаться в жару либо 
после физических нагрузок. Купаться реко-
мендуется в солнечную безветренную погоду 
при температуре воды +20-22 0С, воздуха — 
плюс 20-25 0С. В воде следует находиться 10-15 
минут, перед заплывом необходимо предвари-
тельно обтереть тело водой. Если появились 
судороги, действуйте следующим образом:

— измените стиль плавания — плыви-
те на спине;

— при ощущении стягивания пальцев 
руки надо быстро с силой сжать кисть ру-
ки в кулак, сделать резкое отбрасывающее 
движение рукой в наружную сторону, раз-
жать кулак;

— при судороге икроножной мышцы не-
обходимо при сгибании двумя руками обхва-
тить стопу пострадавшей ноги и с силой под-
тянуть стопу к себе;

— при судорогах мышц бедра необходи-

мо обхватить рукой ногу с наружной сторо-
ны ниже голени у лодыжки (за подъем) и, 
согнув ее в колени, потянуть рукой с силой 
назад к спине;

— по возможности произвести укалыва-
ние любым острым подручным предметом 
(булавкой, иголкой и т. п.).

Лучшим способом для отдыха на воде яв-
ляется положение лежа на спине. Чтобы из-
бавиться от воды, попавшей в дыхательные 
пути, нужно остановиться, энергичными 
движениями рук и ног удерживаться на по-
верхности воды и, подняв голову как мож-
но выше, сильно откашляться. Чтобы избе-
жать захлебывания в воде, соблюдайте пра-
вильный ритм дыхания. Плавая в волнах, де-
лайте вдох, когда находитесь между гребня-
ми волн. Плавая против волн, поднимайтесь 
на волну и скатывайтесь с нее. Если идет вол-
на с гребнем, подныривайте под нее немно-
го ниже гребня.

 Соблюдение этих простых правил помо-
жет сохранить жизнь.

Юные знатоки 8-9-х классов должны 
были продемонстрировать знания 
по истории и культуре Санкт-Пе-

тербурга. Также ребята должны были пока-
зать свои исследовательские навыки, инди-
видуальные способности на маршруте по го-
родскому ориентированию, умение работать 
в команде. Мая Халифаева, ученица 8-го «А» 
класса, успешно выполнила все задания и по-
бедила в индивидуальном зачете.

На конкурсных испытаниях ученики стар-
шего возраста должны были ответить на те-
стовые задания, представить исследователь-
скую работу, а затем защитить ее на темати-
ческой секции. В этом состязании высокую 
оценку и диплом I степени получил Денис 
Ламзин, ученик 8-го «А» класса. Он виртуоз-
но представил свое уникальное исследова-
ние перед ведущими историками, краеведа-
ми, журналистами, историками. Теперь ре-
бятам предстоит защитить честь Петербур-
га на Всероссийской олимпиаде. 

Юнармейцы в начале пути

Как купаться безопасно

Юные краеведы — 
на Всероссийской 
олимпиадеПервые 27 девушек и юношей нашего района 

встали под знамя «Юнармии». До этого три месяца 
они ходили в кандидатах, прошли все испытания, 
показали себя с наилучшей стороны.

В разгар лета излюбленным 
местом отдыха становятся реки, 
озера, водоемы. Но далеко 
не всегда мы сознаем, сколь 
опасна водная среда для 
человека. Как вести себя в воде, 
чтобы не навредить здоровью, 
рассказывает врач-педиатр  
Ирина Сергеевна Беляшкина.

Два ученика школы 
№ 529 победили 
на региональной 
олимпиаде 
по краеведению 
школьников 
Санкт-Петербурга.

УВАЖАЕМЫЕ РОДИТЕЛИ!
НАУЧИТЕ ДЕТЕЙ:

НЕ ПОДХОДИТЬ к трансформаторным подстанциям 
и другим электрическим устройствам энергосберегающих 
организаций, а также
НЕ ПЕРЕЛЕЗАТЬ через ограждения этих объектов,
НЕ ВЛЕЗАТЬ на опоры линий электропередачи,
НЕ ДЕЛАТЬ набросы на провода,
НЕ РАЗБИВАТЬ изоляторы, не открывать лестничные
электрощитки и вводные устройства в жилых 
и других зданиях,
НЕ ЗАПУСКАТЬ воздушных змеев и
НЕ УСТРАИВАТЬ игры вблизи электрических сетей
и устройств.

РАЗЪЯСНИТЕ ДЕТЯМ
ОПАСНОСТЬ ПОРАЖЕНИЯ ЭЛЕКТРИЧЕСКИМ ТОКОМ!

ЗАЩИЩАЙТЕ ДЕТЕЙ ОТ НЕСЧАСТНЫХ СЛУЧАЕВ!

«Юнармия» — это общественное 
движение, созданное по инициативе 
министра обороны РФ Сергея Кужу-
гетовича Шойгу, одобренное прези-
дентом РФ В. В. Путиным. Основная 
задача движения — начальная воен-
ная допризывная подготовка, физи-
ческое и интеллектуальное разви-
тие молодежи.

Объявляется набор подростков 
от 14 лет в военно-патриотический 
отряд «Патриот» на базе подрост-
кового молодежного клуба «Мериди-
ан» https://vk.com/club12301866.

В группе будет проводиться подго-
товка ребят, желающих вступить 
во Всероссийское военно-патрио-
тическое общественное движение 
«Юнармия».

Об исследовании Дениса Ламзина 
«Мой герой из прошлого столетия», 
посвященного его предку, полному ге-
оргиевскому кавалеру Ивану Никифо-
ровичу Огурцову, участвовавшему в 
Первой мировой войне, наша газета 
писала в прошлом году. Читайте ста-
тью «История одной фотографии» в 
№ 6 от 30.03.2017.

Архив газеты ищите по ссылке:
https://www.gov.spb.

ru/gov/terr/reg_petrodv/
gazeta-vestnik-ptrodvorcovogo-rajona/

ре
кл

ам
а



        20.06.2018 7
ПЕТРОДВОРЦОВОГО РАЙОНА

ВЕСТНИК

Это одно из самых масштаб-
ных событий в культурной 
жизни района, которое про-

ходит уже в седьмой раз. Посе-
тители самых разных возрастов 
танцевали, играли на спортивных 
интерактивных площадках, ката-
лись на гироскутерах и прыгали на 
спортивном батуте.

Музыка, танцы, искусство, спорт 
и активные игры — эти увлечения 
молодежи сегодня составляют 
различные проявления уличной 
культуры. Идеи свободы, протеста 
против старых устоев, поиска соб-
ственного «я», желание подарить 
миру частицу своего «креатива» яв-
ляются движущей силой молодых 
людей, объединившихся  вокруг 

этого движения. Сегодня уличная 
культура — это не столько свод мод-
ных молодежных увлечений, сколь-
ко целая система философских 
взглядов и стиля жизни подростков. 
Стрит-арт, стритдэнс, граффити, 
скейтбординг, стритбол, диджеинг, 
брейк, рэп — в этих словах скрыва-
ется не только поиск развлечений и 
приятного времяпрепровождения, 
но и интерактивная реакция мо-
лодого поколения на актуальные 
события действительности.

Фестиваль уличных культур 
«Юнифест» в рамках городской 
антинаркотической программы 
«Молодежь против наркотиков» 
организуется Культурным центром 
«Каскад» с 2012 года — за это вре-

мя районное событие вышло на 
городской уровень, заслужив до-
брую репутацию среди зрителей и 
участников. В этом году выступали 
одни из лучших хип-хоп танцеваль-
ных команд Санкт-Петербурга: 
Extreme Dance Studio, Hedgehogs 
Team, JB-crew и Breaking Choreo; 
наш район представили Schweppes 
Dance School и Vegas Danсe Studio. 
Среди рэп-исполнителей на сцене 
засветились Jia Vinilla, Аквалазы, 
Дмитрий «RAY» Нестерович и Joint 
и Wuddy Руслан Калугин.  

Фестиваль проводился при под-
держке администрации Петродвор-
цового района в рамках городской 
общественной кампании «Город 
готов!», приуроченной к проведе-

нию чемпионата мира по футбо-
лу —  2018. Виртуозное владение 
мячом и свое шоу «Футбольный 
фристайл» зрителям продемон-
стрировал Тимофей Борщов, а ре-
бята из подростково-молодежного 
центра и творческого объединения 
«Бал культур» провели флешмоб 
«Танцевальные биографии болель-
щиков мира».  

Отдельное удовольствие пода-
рили художники граффити — в 
режиме online зрители фестиваля 
наблюдали за появлением на свет 
их творений, пропагандирующих 
активный и здоровый образ жизни, 
после чего путем народного голосо-
вания был выявлен победитель — 
Владислав «Битнер» Морозов — 

ему достался целый рюкзак краски. 
В этот день площадь возле «Ка-

скада» буквально гудела — посе-
тители самых разных возрастов 
танцевали, играли на спортивных 
интерактивных площадках, ката-
лись на гироскутерах и прыгали 
на спортивном батуте. Активные 
участники конкурсов и мастер-
классов выигрывали подарочные 
сертификаты и билеты в кино от 
партнеров фестиваля. 

Одним словом, лето в «Каскаде» 
началось горячо! Чистый драйв 
«Юнифеста-2018» собрал в этом 
году порядка 700 человек, где каж-
дый смог зарядиться позитивом!

Валерия Труммаль 
Фото Дмитрия Богданова 

фестиваль

Стрит-арт, стритдэнс, граффити, скейтбординг, стритбол и многое другое – площадь возле «Каскада» 
буквально гудела – здесь прошел фестиваль уличных культур «Юнифест».

Чистый драйв «Юнифеста-2018»

праздник

достижение

с победой!

Две воспитанницы детской 
художественной школы № 7 стали 
победителями Международного 
художественного конкурса.

Всемирное 
наследие глазами 
юных художников

В ней приняли участие воспи-
танники детских садов № 11 
и 14. Малыши активно отве-

чали на вопросы викторин на зна-
ние русских народных сказок и раз-
гадывали загадки. Творческий пода-
рок ребятам преподнес гость про-
граммы — Андрей Натаров, ученик 
студии эстрадного вокала Культур-
ного центра «Каскад».

После умственной разминки и 
созерцания таланта юного артиста 
дети разделились на группы, что-
бы вспомнить традиционные под-
вижные «дворовые» игры — «Царь  

Горох», «Съедобное-несъедобное», 
«Али-Баба», «Классики». К сожале-
нию, сегодня не все малыши знают 
правила этих игр, но хорошо, что ря-
дом есть чуткие воспитатели и взро-
слые, которые с радостью показали 
пример! Каждая команда прошла все 
игровые станции, сменяя друг друга 
по сигналу ведущего.

В конце мероприятия все участ-
ники получили в подарок от «Каска-
да» сувенирный самолетик-оригами. 
А юные художники в знак благодар-
ности оставили на площади свои ри-
сунки мелками. 

Вдоль по радуге детства
В День защиты детей на площади перед 
Культурным центром «Каскад» прошла 
интерактивная программа «Радуга детства».

В этом году дет-
ская художест-
венная школа 

№ 7 впервые приня-
ла участие в Между-
народном художе-
ственном конкурсе, 
который с 1995 го-
да проводится муни-
ципалитетом города  
Банска-Штьявница 
(Словакия) для детей 
из городов Всемирно-
го наследия.

В этом году орга-
низаторы получили 
1668 работ из более 
чем 120 школ в 27 городах Всемирного наследия из 19 стран (Австрия, 
Азербайджан, Босния и Герцеговина, Бразилия, Чехия, Хорватия, Гру-
зия, Венгрия, Латвия, Македония, Марокко, Италия, Польша, Украина, 
Российская Федерация, Малайзия и Словакия).

По итогам конкурса жюри выбрало трех победителей в трех воз-
растных категориях, а также отметило почетными грамотами некото-
рых участников.

Поздравляем воспитанниц детской художественной школы № 7  Ан-
ну Должикову и Александру Флоровскую (преподаватель Т. Б. Крутиц-
кая), получивших 1-е место в категории 10-12 лет. 

Особая благодарность жюри и почетные грамоты достались Ксении 
Васильевой (преподаватель С. О. Журавлева) и Софи Волковой (препо-
даватель Н. Н. Кошаева).

29 мая в Банске-Штьявнице состоялось торжественное открытие вы-
ставки «Всемирное наследие — юношеское видение 2018 г.». В дальней-
шем выставка будет показана в других городах Всемирного наследия, 
таких как Будапешт и Люксембург.
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В связи с отсутствием парковочных мест в пешей до-
ступности от стадиона «Санкт-Петербург» автомо-
билистам необходимо оставлять свои транспорт-

ные средства и прибывать на стадион на общественном 
транспорте.

Для размещения транспортных средств можно восполь-
зоваться городскими и перехватывающими автостоянка-
ми. Пользование перехватывающими автостоянками яв-
ляется бесплатным при въезде с 06.01 до 20.00 и выезде 
до 23.59 в случае предъявления электронного проездно-

го билета длительного пользования (БСК или «Подорож-
ник»), подтверждающего совершение не менее одной по-
ездки на общественном транспорте с 06.01 до 23.59 теку-
щих суток после размещения транспортного средства на 
перехватывающей автостоянке. В противном случае не-
обходимо произвести оплату в размере 25 рублей в час. 

Для размещения специальных транспортных средств 
маломобильных групп граждан у БЦ «Петровский» 
(Петровская коса, д. 2) будет доступна парковка на 
60 машино-мест.

Нарушение правил поведения зрителей при прове-
дении официальных спортивных соревнований (в 
том числе чемпионат мира по футболу), например:

— нахождение гражданина в маске, скрывающей лицо; 
— бросание различных предметов в сторону игроков 

и других зрителей; 
— брань со спортивными судьями, участниками сорев-

нований, контролерами-распорядителями; 
— пронос пиротехнических изделий; 
— пронос и размещение баннера без предварительно-

го согласования; 
— нахождение в состоянии алкогольного опьянения 

и др., 
может привести болельщика в черные списки. 
В этом случае вход на стадион правонарушителю мо-

жет быть закрыт на срок до 7 лет.

Футболистов сборной Юж-
ной Кореи на стадионе 
«Спартак» болельщики 

встречали воздушными шарами, 
волонтеры приветствовали спорт-
сменов на корейском.

Волонтер Анвар Закиров знает 
немецкий, английский, итальян-
ский и немного корейский. Реше-
ние принять участие в чемпионате 
мира было для него очевидным. «Я 
был волонтером во время Олим-
пиады в Сочи и в прошлом году 
на Кубке конфедераций, это боль-
шой опыт организационной рабо-
ты и возможность попрактиковать 
языки», — рассказал он.

Поле впечатляет с первого 
взгляда, поделился капитан дет-
ского юношеского клуба «Рубин», 
который базируется в Ломоносо-
ве, Александр Городилов. «Я пер-
вый раз так близко нахожусь к на-
туральному полю, конечно, боль-
шое впечатление вызывает, очень 
хорошее, — сказал он. — Трениро-
вочный процесс очень важен, здо-
рово посмотреть, как тренируют-
ся профессионалы».

В конце тренировки футболи-
сты поклонились зрителям и при-
нялись раздавать автографы.

«Я очень счастлив присутство-
вать на тренировке, потому что 
впервые могу видеть футболистов 
так близко, взять автограф, сде-
лать селфи, я всей душой болею за 
нашу сборную», — сказал один из 
корейских болельщиков.

По материалам иа «таСС»

прокуратура разъясняет

спешите видеть

внимание, конкурс!

фотовзгляд

Как проехать на стадион Рискуют попасть 
в черные списки 
болельщиков!

К нам пришел большой футбол

Всем зрителям футбольных матчей чемпионата мира по 
футболу FIFA — 2018 рекомендуют прибывать к стадиону 
«Санкт-Петербург» заранее, используя общественный 
транспорт. На время проведения матчей на Крестовском 
и Петроградском островах будут введены временные 
ограничения движения транспорта.

«Театральный 
Ораниенбаум» 

Вдохновись культурой

До 20 июля в краеведческом 
музее г. Ломоносова открыта 
временная выставка об истории 
двух городских театров 
Ораниенбаума.

С 1 июня по 31 августа 
принимаются работы 
на интернет-фотоконкурс 
«Вдохновленные культурой». 

Сотрудниками музея проведена большая работа в ар-
хивах и библиотеках города, найдено много инте-
ресных материалов. Теперь можно точно сказать, 

где находились театры, как они выглядели, кто и когда 
там выступал. 

Большой раздел выставки посвящен оперному певцу Фе-
дору Игнатьевичу Стравинскому, в этом году исполняется 
175 лет со дня его рождения. 26 лет он был одним из ве-
дущих солистов Мариинского театра, сыграл десятки ро-
лей, неоднократно выступал в Ораниенбауме, где летом с 
семьей жил на даче. Здесь у Федора Игнатьевича родился 
сын, будущий композитор Игорь Стравинский.

Потомки передали на выставку личные вещи Фёдора Иг-
натьевича. Эти предметы действительно уникальны и по-
могают по-новому взглянуть на жизнь семьи Стравинских. 
Многие будут впервые представлены широкой публике.

Его организатор — Ломоносовский городской дом 
культуры. Принять участие может каждый, прислав 
свои фотографии по предложенным номинациям. 

Среди них: «Я и музыка», «Я и театр», «Я и танцевальное 
творчество», «Я и изобразительное искусство», «Я  и цирко-
вое искусство», «Моя семья и искусство». В этом году вве-
дены две дополнительные номинации: «Я — доброволец!»   
и «Вперед к победе!» — номинация, посвященная чемпи-
онату мира по футболу. Победители и призёры конкурса 
будут награждены дипломами и памятными подарками.

Все работы принимаются в электронном виде в альбом 
«5-й интернет-конкурс фотографий «Вдохновленные куль-
турой» в группе ЛГДК «ВКонтакте»:

https://vk.com/album-3900465_254131872.


